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Волкова Анастасия, гр. ПМ-12, ФТФ 

28 апреля в Сарове завершилась 35-я конференция по гуманитарным наукам и 15-я 

конференция по истории. Мероприятие проходило как в очном формате, так и онлайн, что 

позволило студентам из других городов представить свои исследовательские и научные 

доклады. Много ярких эмоций мне подарили активные дискуссии по докладам, в том 

числе об Анне Ахматовой, информацию про которую, к сожалению, представили не очень 

подробно. Также было приятно осознавать, что почти все команды настолько углубились 

в темы своих работ, что могли ответить на любой вопрос жюри. Конференция показала, 

что только лишь сплоченной и дружной командой, которая серьёзно подходит к своей 

работе, можно заработать призовые места. Поэтому я рада, что жюри смогло оценить наш 

доклад достойным первого места. Конечно, такого результата мы бы не добились, если бы 

нас во время работы не направляла Оксана Валерьевна Савченко, которая смогла научить 

нас правильному распределению времени, чтобы не оставлять всё на потом. Надеюсь, что 

последующие конференции будут проходить на такой же высокой ноте, чтобы каждый 

студент смог развить не только свои ораторские способности, но и понять, как лучше 

работать в будущем. 

 

Горностаева Ника, гр. ПМФ-12, ФТФ  

С февраля мы начали готовиться к студенческой конференции по истории. Процесс 

был занимательный. Мы совершенствовали навыки работы в команде, поиска и анализа 

информации. Сама конференция была очень интересной и познавательной для 

участников. Студенты, разбирая факты биографии и деятельности выдающихся 

персоналий, смогли не только узнать сами, но и рассказать участникам Чтений много 

нового о жизни и достижениях этих людей. Они также рассказали о значимости их вклада 

в различные области знания и творчества. После докладов слушатели имели возможность 

задать интересующие вопросы и получить на них ответы. Хочу сказать спасибо 

организаторам, ведь такие мероприятия помогают студентам расширить свой кругозор. 

 

Чераева Таисия, гр. ЭК-12, ЭМФ 

Участвуя в конференции, я узнала много нового и интересного об известных 

личностях. Хочется сказать огромное спасибо Оксане Валерьевне Савченко за 

организацию и проведение такого мероприятия и многоуважаемым членам жюри, которые 

с интересом слушали наши доклады и делали замечания, если они были. Это огромный 

опыт и ценные знания. Также хочется поблагодарить жюри и выступающих из других 

городов: Москвы, Самары, Стерлитамака и Оренбурга).  

Все доклады были познавательными. Особенно мне запомнились два доклада. 

Команды Романа Кротова о А.Н. Бенуа. Они рассказали историю его становления 

известного художника. Также мне понравился такой фрагмент из выступления: 

"Александр Николаевич Бенуа оставил отпечаток не только в истории прошлых столетий, 

его творчество также отразилось и на нашем времени. Как студенты физико-технического 

вуза мы работаем с современными нейросетями, которые, в свою очередь, имеют модель, 

построенную на сюжетах картин Бенуа. Эти модели активно применяются, внося вклад в 

историю развития машинного искусства. Таким образом, сказанное ещё раз подтверждает 

ценность вклада Бенуа как в искусство, так и в историю". В докладе команды Алексея 

Кантеева студенты рассказывали о советских актёрах-фронтовиках. Мне было интересно 

слушать, потому что, смотря фильмы с этими актёрами, я и подумать не могла, что у них 

такая тяжёлая судьба.  



Работая в команде, я приобрела огромный опыт. Узнала, как правильно строить и 

оформлять свой доклад, как находить достоверную информацию и многое другое. Также я 

ещё раз убедилась, что надо больше выступать, так как это полезный опыт. Я с радостью 

буду ждать следующей конференции, чтобы ещё раз это всё прочувствовать. 

 

Калашникова Анна, гр. ЭК-12, ЭМФ 

Хочется сказать большое спасибо за организацию такого мероприятия Савченко 

Оксане Валерьевне, за возможность участия в конференции, а также жюри - за 

отзывчивость и понимание, за замечания, которые помогли сделать для себя 

определенные выводы и не допускать таких ошибок в будущем. Участники конференции 

получили много опыта: где искать информацию по своему докладу, как лучше 

представить эту информацию слушателям, как нужно правильно выступать. Многие 

доклады и выступления были интересными, но больше всего мне понравился доклад 

группы Егора Рыбакова о мореплавателе Витусе Беринге. Как мне кажется, эта 

презентация была наиболее понятной, группа очень интересно рассказывала о вкладе 

мореплавателя в развитие географии в России. 

 

Кащеев Павел, гр. АВТ-12, ФТФ 

Недавно я принял участие во Всероссийской научно-практической студенческой 

конференции по истории. На мероприятии было представлено множество разнообразных 

работ. Особенно меня заинтересовали доклады о Лавре Георгиевиче Корнилове и 

Уиндскейлском пожаре. Студенты, работавшие над этими проектами, отличились хорошо 

поставленной речью и чёткой аргументацией своих работ. Во время конференции явилось 

осознание того, что, создавая доклад, нужно не только сухо описывать факты или 

биографию, но и грамотно выстраивать причинно-следственную связь рассказа. В 

завершении хотелось бы выразить искреннюю благодарность Оксане Валерьевне за 

организацию конференции. 

 

Афонина Полина, гр. АВТ-12, ФТФ 

24 и 25 апреля я участвовала в VII Саровских молодёжных чтениях. Они были 

организованы Анной Геннадьевной Сироткиной и Оксаной Валерьевной Савченко, за это 

огромное им спасибо. Все доклады были интересны и разнообразны. Больше всего мне 

понравилось два доклада: Е. Шувалова «С.А. Есенин» и Т. Чераевой «Почетный 

гражданин города Арзамас-16 Иван Павлович Колесов». Из этих докладов я получила 

много новой и интересной информации. Мероприятие для меня было очень полезно и 

оставило только положительные эмоции.  

 

Сергей Казаков, гр. АВТ-12, ФТФ 

Я принял участие во Всероссийской научно-практической студенческой 

конференции по истории. На мероприятии было представлено множество разных и 

интересных проектов. Меня впечатлил доклад о гендерном неравенстве во время 

поступления в технические вузы. Студенты, работавшие над этим проектом, собрали 

обширную информацию, хорошо аргументировали свои выводы. Во время конференции у 

меня появилось понимание, что, создавая любую научную работу, нужно не только сухо 

описывать факты, но и грамотно выстраивать причинно-следственную связь в докладе, а 

главное, уметь делать выводы на основе полученной информации. 

 

Егор Шувалов,  гр. АВТ-12, ФТФ 

На конференции я получил опыт выступления перед большой аудиторией. 

Конспектируя доклады своих однокурсников, сделал для себя определённые выводы, 

каким должен быть доклад для комфортного прослушивания, просмотра и 

конспектирования. Очень удобно, когда какие-то основные даты на слайде, например, но 

при этом на слайде немного текста. Я также понял, что доклад должен нести 

определённый посыл. 

 



Сергей Кульков, гр. ДП-12, ФТФ 

Научно-практическая конференция дала всем нам для учебы и работы в будущем 

много новых, полезных, нужных и важных навыков. По рассказам ребят, для многих это 

был первый опыт выступления на большую публику. Хотелось бы лично выразить 

огромную благодарность Оксане Валерьевне Савченко за помощь в создании доклада и 

презентации. С помощью такого высококвалифицированного научного руководителя не 

только наша команда, но и команды других ребят научились правильно искать, выбирать 

и обрабатывать информацию, правильно оформлять свои работы. Именно под её чутким 

руководством большинство команд нашего института заняли призовые места. Много 

нужных, ценных и полезных советов на протяжении всей подготовки к конференции 

давала нам Оксана Валерьевна, она всегда находила время, чтобы помочь и ответить всем 

ребятам на их вопросы. Также слова благодарности хотелось бы выразить и 

руководителям СарФТИ НИЯУ МИФИ за организацию и предоставление возможности 

проявить себя и показать всем результаты своей научной работы. 

 

Клименко Олег, гр. ПМ-12, ФТФ 

Прошедшая конференция оставила у меня много впечатлений. Во-первых, хочется 

поблагодарить организаторов. Представительное жюри, широкая география городов 

создавали атмосферу серьёзного мероприятия, в котором нам посчастливилось 

поучаствовать. Во-вторых, я хочу сказать “спасибо” за выбор формата конференции. Ведь 

онлайн-формат позволил услышать докладчиков из самых разных городов и вузов нашей 

страны. А в очном формате мы смогли пообщаться друг с другом вживую, услышать 

различные мнения. Могу отметить, что участие в Чтениях дало мне огромный опыт. 

Выступление перед большой аудиторией развивает навыки ораторского искусства, учит 

дискутировать, позволяет увидеть ошибки, которые в дальнейшем следует исправить. 

Желаю организаторам успехов в проведении подобных мероприятий!    

 

Фауст Александра, гр. ПМ-12, ФТФ  

С 24 по 28 апреля в СарФТИ НИЯУ МИФИ прошли «VII Саровские молодежные 

чтения и конференция по истории «Ядерный университет и духовное наследие Сарова», в 

которой я приняла участие в качестве слушателя и докладчика. Были представлены 52 

работы, при этом около 50% докладов были реализованы в онлайн режиме. Во-первых, 

это позволило принять участие докладчикам из других регионов. Во-вторых, это 

подчеркивает высокую подготовку конференции, в том числе техническую. Мероприятие 

прошло на должном уровне, было очень содержательным, насыщенным предложениями и 

обсуждениями. Основные доклады, которые мне запомнились и показались наиболее 

интересными: «Влияние Кыштымской аварии на меры безопасности на российских 

ядерных объектах», «С.Т. Морозов», «С.П. Мавроди», «В. Цой». 

Участие в конференции принесло мне колоссальный опыт, позволило оценить свой 

собственный уровень на фоне остальных докладчиков и сформировать для себя новые 

пути дальнейшего развития. Выражаю благодарность организаторам, отдельная 

благодарность Оксане Валерьевне Савченко за возможность принять участие в 

конференции, помощь в подготовке доклада и ценные советы. 

 

Вершинина Алёна, гр. ПМ-12, ФТФ 

Мне очень понравилась эта конференция и приветственные слова от 

преподавателей разных вузов страны, в том числе и от руководителя СарФТИ НИЯУ 

МИФИ Анны Геннадиевны Сироткиной. После этого студенты, которые были из разных 

городов и разных вузов, выступали со своими докладами. Доклады были очень 

интересными и разнообразными, начиная от атомной отрасли и заканчивая биографиями 

известных людей. Было видно, что студенты хорошо поработали над докладами, а 

выбранная тема была им интересна. Надеюсь, что следующие конференции будут такими 

же полезными, а городов и вузов-участников будет еще больше. 

 

 



Згилев Иван, гр. ПМ-12, ФТФ  

Во-первых, хочется поблагодарить организаторов конференций за 

предоставленный опыт участия, который мне понадобится в дальнейшей моей жизни. Во-

вторых, хочется отметить высокий уровень подготовки и проведения конференции. 

Каждый из докладов был очень интересным и познавательным. В них рассказывалось о 

многом, начиная от атомной отрасли и заканчивая знаменитыми людьми, которые 

оставили свой след в истории как России, так и всего мира. Также не могу не отметить 

жюри, члены которого были не только жёсткими, но и справедливыми при распределении 

мест. Но что меня больше всего удивило, так это то, что когда все уже выступили, жюри 

обратилось к нам и указало нам на наши недочёты и ошибки, которые мы в дальнейшем 

должны учесть. Думаю, что в будущем конференции будут такими же хорошими и 

познавательными. 

 

Забусов Алексей, гр. ПМФ-12, ФТФ  

Имел удовольствие принять участие в VII Саровских молодежных чтениях. Было 

очень приятно слушать все доклады, выступающие были неплохо подготовлены и 

выбрали интересные темы, интересные личности, о некоторых из них я слышал впервые, 

из-за этого слушать доклады было вдвойне интереснее. Больше всего запомнился доклад о 

А.С. Макаренко, так как это очень интересная личность, о которой я мало слышал, 

докладчики смогли увлечь и заинтересовать личностью этого педагога и писателя. Также 

хочется отметить доклады об А.А Ахматовой, К.Э Циолковском, С.П. Мавроди, которые в 

той или иной мере смогли разбудить во мне живой интерес к этим людям. На онлайн днях 

конференции также присутствовали участники из других вузов, среди них я бы выделил 

студентов из головного МИФИ, которые запомнились мне хорошей подготовкой, 

качественными презентациями и интересными темами: "Развитие ядерной программы в 

Югославии" и "Влияние сверхдержав на новых игроков в атомной отрасли на примере 

СССР и Ирана". Как участник конференции я получил ценный опыт подготовки доклада, 

сбору информации, внесению правок в соответствии с критериями регламента, расчету 

времени до дедлайна - все это, несомненно, пригодится в будущем. Можно сказать, что 

конференция для меня прошла с большой пользой, я смог как получить удовольствие, так 

и научиться новому. 

 

Зайцева Елизавета, гр. ПМФ-12, ФТФ  

Конференция по истории мне очень понравилась, это очередной опыт 

представления себя и информации, «переваренной» тобою же - такие мероприятия мне 

нравились ещё с детства, поэтому хочется поблагодарить Оксану Валерьевну, которая 

выделяет время для проведения такого важного и полезного шага становления своих 

студентов. 

 

Рыкалин Александр, гр. ПМФ-12, ФТФ 

Конференция, прошедшая 27 и 28 апреля, оставила только положительные 

впечатления. Это был незабываемый опыт, который нам обязательно пригодится в жизни. 

Командная работа над докладом сплотила наш и без того дружный коллектив. При 

подготовке, конечно, было непросто, но мы справились. Работы других студентов были 

очень хорошими. Все команды, выступавшие в эти дни, предоставили интереснейшие 

доклады по  различным темам. Замечания всех членов жюри нами были приняты и 

учтены. Будем продолжать совершенствовать наши умения работать над подобными 

проектами. Спасибо Оксане Валерьевне за организацию научного мероприятия, 

предоставление возможности участвовать и помощь в подготовке! 

 

Чугунова Ксения, гр. ПМФ-12, ФТФ  

С 27 по 28 апреля проходил VII Саровские молодежные чтения в форме онлайн и 

очно. В конференции приняли участие свыше 250 студентов СарФТИ и вузов других 

городов. Темы были самые разные: посвященные Году педагога и заканчивая темами об 

атомной промышленности. 



Очень хорошие впечатления оставили доклады о Сухомлинском и Макаренко - 

величайших педагогах. Ребята рассказали про их методики обучения детей, деятельность 

и привели факты из жизни. Так же хочется отметить доклад о Маргарите Ивановне 

Рудомино – создательнице библиотеки иностранной литературы в России. Её судьба и 

труд, который был приложен, действительно поражают. Также на конференции 

присутствовали эксперты и жюри, они задавали вопросы и давали советы по докладам, 

оформлению и просто литературе. Саровские Чтения оставили хорошие впечатления, и я 

хочу посоветовать каждому побывать на них в роли докладчика или участника. Такой 

формат работы учит нас не только умению слушать, но и собирать информацию, 

рассказывать. 

 

Шепель Ярослав, гр. ПМФ-12, ФТФ 

Мне очень понравилась эта конференция. Приветственные слова от преподавателей 

из разных вузов, в том числе и от руководителя СарФТИ НИЯУ МИФИ Анны 

Геннадиевны Сироткиной вдохновляют. После этого студенты из разных городов и 

разных вузов выступили со своими докладами. Доклады были очень интересными и 

разнообразными: атомная отрасль, биографии известных и не очень известных, но, 

безусловно, интересных личностей, рассказы о становлении епархий и так далее. Было 

видно, что студенты старались над докладами, выбранные темы были им интересны, 

благодаря чему они заинтересовывали и слушателей. В конце каждого дня конференции 

нам освещали сделанные ошибки, и с учётом этого каждый сможет сделать свой доклад 

ещё лучше. Надеюсь, что следующие конференции будут такими же интересными, а 

различных городов, из которых были участвовавшие студенты, станет больше. 

 

Юрьева Лилиана, гр. ПМФ-12, ФТФ 

Конференция принесла много положительных эмоций, мы узнали новую 

информацию о выдающихся исторических личностях. Вместе с тем нельзя не сказать и о 

пользе этой конференции. Еще на подготовительном этапе, готовясь к мероприятию и 

подготавливая свой доклад, люди приобретают новые навыки или развивают уже 

имеющиеся: сбор, структурирование, анализ информации, умение ею оперировать для 

ответа на сложные вопросы. Также это мероприятие – отличная возможность проявить 

себя как докладчик, познакомиться и пообщаться с людьми из других городов, узнать 

мнение специалистов и членов жюри  о проделанной работе. Именно поэтому мне 

понравилась эта конференция, и я буду рада участвовать в ней повторно. 


